



MINISTÈRE DE LA COMMUNICATION & DES MÉDIAS

REVUE DE PRESSE

REVUE DE PRESSE DU VENDREDI 14 JUILLET 2023

L'actualité de ce jour est dominée par l'assassinat de Chérubin Okende avec de réactions qui fusent de partout : le Chef de l'état ; Moïse Katumbi et la réunion de sécurité annonce l'ouverture d'une enquête pluridisciplinaire

Meurtre du député national Okende: un premier suspect aux arrêts, l'enquête sera internationale, titre l'Agence Congolaise de Presse

Un premier suspect a été arrêté et auditionné jeudi, après le meurtre de l'exministre des Transports Chérubin Okende à Kinshasa, en République démocratique du Congo (RDC), où les autorités ont accepté que des pays amis participent à l'enquête, a-t-on appris des sources officielle et judiciaire.

« C'est la personne qui est venue retirer la lettre à 11 heures puis revenue à 16 heures déposer la réponse, et revenue encore à 20 heures pour demander si Chérubin n'est pas à la Cour constitutionnelle, et puis revenue le matin pour informer la Cour que le véhicule de Chérubin a été géolocalisé vers Poids lourds », a déclaré le procureur général près la Cour de cassation, Firmin Mvonde, dans sa communication devant la presse, sans citer le nom du suspect.

Des réactions fusent de partout sur cet assassinat

D'abord Forum des As qui titre

Moïse Katumbi et Ensemble pour la République: "C'est un assassinat politique"

"Très triste ! C'est un assassinat politique pour Chérubin qui était la voix du parti. Quand on ne contrôle plus rien dans le pays, on arrête mes conseillers, mes partenaires, on tue et on veut nous réduire au silence. Nous n'allons jamais accepter".

"Nous allons faire une enquête indépendante pour savoir la vérité. On ne fait plus confiance en nos institutions. Chérubin est frère, un homme honnête. Si la politique est de tuer je suis très désolé. Un homme pacifique, un père de famille, je suis obligé de rentrer, mais ce qu'ils ont fait à Chérubin ne restera pas impuni. Il aurait été kidnappé devant la cour constitutionnelle. Où est ce que nous allons dans ce pays ? Où est l'État de droit ? Si on doit tuer quelqu'un parce qu'il n'est pas d'accord avec la situation dont le pays fonctionne". (Moïse Katumbi).

De son côté Econews souligne

Tshisekedi s'investit à fond pour retrouver les coupables

A la Présidence de la République, le Chef de l'Etat se dit bouleversé, et a décidé de tout mettre tous les moyens pour retrouver les coupables de ce meurtre qui qu'ils soient. Dans l'opinion publique, les questions vont dans tous les sens, mais tous se recourent : à qui profite cet ignoble assassinat ? Est-ce pour créer un climat de terreur dans la ville ? Est-ce pour barrer la route aux élections de décembre ou encore discréditer le régime Tshisekedi ? Pour le pouvoir en place à Kinshasa, traquer les coupables est la seule chose qui compte et déployer les populations et leurs biens. Pour l'opposition pour la République», dont il était porte-parole mais avec une dernière prise de parole qui date du 25 mars dernier, c'est un « crime politique », même si cela reste à prouver.

Enfin, L'Avenir

Mort de Chérubin Okende: La réunion de sécurité annonce l'ouverture d'une enquête pluridisciplinaire

Le Premier Ministre, Sama Lukonde Kyenge, a convoqué en urgence, ce 13 juillet 2023, une réunion de sécurité, à son cabinet, pour tableur sur le cas de la mort du Député national Chérubin Okende, dont le corps a été retrouvé sans vie dans sa voiture ce matin. Ont pris part à cette réunion, le ministre des Droits humains, le ministre de la Communication et Médias, le vice-ministre de l'Intérieur, le Commandant de la 14^e région militaire, le général de Brigade Stazin Kazimu, l'administrateur de l'ANR, le DG de la DGM, le Commissaire général adjoint de la PNC en charge des opérations, le Commissaire provincial de la PNC.

Économie avec Zoom Éco

RDC : les régies financières mobilisent plus de 4 milliards USD des recettes au 23 juin 2023

Les trois régies financières de la République Démocratique du Congo (RDC) ont mobilisé une somme équivalente à 8 103,7 milliards de Francs congolais (CDF), soit plus de 4 milliards de dollars américains (au taux budgétaire moyen de 2021 CDF pour un dollar américain).

Suivant le condensé d'informations statistiques de la Banque centrale du Congo (BCC) du 28 juin 2023, la Direction générale des Impôts (DGI) s'est distinguée en mobilisant, à elle seule, 4 659,2 milliards de Francs congolais (CDF), soit plus de deux (2) milliards de dollars américains.

Nord-Kivu : Le Parc des Virunga étend son réseau de distribution du courant électrique à Goma, titre 7sur7.cd

Le Parc National des Virunga, à travers la société Virunga Énergies, continue l'expansion de son réseau de distribution du courant électrique en ville de Goma, chef-lieu du Nord-Kivu. Plusieurs quartiers de Goma sont désormais connectés aux 10 megawatts que la centrale hydroélectrique de Matebe envoie sur la ville volcanique. Le vice-gouverneur de la province a présidé la cérémonie de clôture de la quatrième phase de distribution le 06 juillet dernier.

À l'international,

Walikale : 17 morts recensés dans la prison centrale en 6 mois, renseigne Radio Okapi

Dix-sept personnes sont mortes, depuis le début de cette année, dans la prison centrale de Walikale (Nord-Kivu). Les responsables de cet établissement pénitentiaires ont livré ces chiffres, jeudi 13 juillet, à Radio Okapi.

Selon eux, les conditions carcérales sont à la base de ces cas de décès récurrents. Les mêmes sources rapportent également que les détenus de cette prison manquent de rations alimentaires et de médicaments en cas de maladies faute de subvention de l'Etat. A l'arrivée dans cette maison carcérale, a constaté un reporter de Radio Okapi, la misère surprend tout visiteur.

Cellule de communication

